



Millas de Memorias

POR HERNÁN POSSETI VASAS

¿UN comentario crítico? Difícil encontrarse con Hernán Millas, así sea en la forma de libro, es un acontecimiento que sobrepasa toda sesuda reflexión, y no sólo porque son muchos los recuerdos. Hay más que eso, por gratos y entretenidos que pueden ser aquéllos. Y es que Hernán Millas es un testimonió, una enseñanza en dos pasos y mucha historia recorrida con sus largos tramos.

Evidentemente, eso de ser testimonio puede tener diversas caras y me atrevo a pensar que no me encontraría gustosamente con algunos testimonios que todavía andan sueltos. Pero cuando uno conoce a un hombre —periodista por adición— desde hace casi cincuenta años y en todo ese tiempo, que puede ser una vida para muchos, jamás lo ha visto “mostrar la lumbra” y, por el contrario, siempre ha pedido comprobar en él la honestidad y la valentía, entonces lo de testimonio alcanza incuestionables visos de grandeza y perpetuidad. Si: perpetuidad, porque hay voces que no se apagan, que están destinadas a permanecer.

Gran periodista, pues y, además con una virtud que no es común en una sociedad como la nuestra, tan preta a la crítica solemne: el humor con verdadera chispa espiritual y sin ramplonería.

Yo diría que, aparte el valor testimonial, esta Buena Memoria de Hernán Millas nos trae un

reto sujeto, como aquel magnífico protector de los deportes que financió generosamente las actividades de un club de fútbol... con los fondos del Banco Central. U otros, como don Luis Izquierdo, que hasta dejó su nombre en una ronda infantil y que se batía hábilmente entre amigos y adversarios con el ingenio sencero listo y en la punta de la lengua.

No todo es risas, por cierto, y las páginas de este libro nos recordarán algunos casos insólitos de nuestra historia no tan lejana. Recordemos algunos, por ejemplo, el rechazo de las autoridades locales al plan de Le Corbusier para hacer de Chillán una urbe proyectada al futuro, tras el terremoto de 1939, siilo equiparable a aquél del monumento de Rodin al combate de Iquique; o el torso completo de Coliquintay, desenterrado, en gran parte, por el oficio de un periodista; o la batalla duramente sostenida por la Vicaría de la Solidaridad en una triste época de persecuciones.

Alegrémonos de que más bien abandonen las páginas gratas en este libro de memorias que ha de permanecer en la memoria; aunque no haya más remedio que soportar los tragos amargos, es la alegría de vivir el sustento de la existencia. Hernán Millas lo sabe y, por esto, en su admirable y entretenidísimo libro hay más de dulce que de agrio.

Millas de memorias [artículo] Hernán Poblete Varas

Libros y documentos

AUTORÍA

Poblete Varas, Hernán, 1919-2010

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Millas de memorias [artículo] Hernán Poblete Varas. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa